

humanidad...He aquí el escándalo: la encarnación de Dios, su concreción, su “cotidianidad”. Y Dios se ha hecho concreto en un hombre, Jesús de Nazaret, se ha hecho compañero de camino. “Tú eres uno de nosotros”: decirlo a Jesús, ¡es una bonita oración. En realidad, es más cómodo un dios abstracto, distante, que no se entromete en las situaciones y que acepta una fe lejana de la vida, de los problemas, de la sociedad. O nos gusta creer en un dios “de efectos especiales”, que hace solo cosas excepcionales y da siempre grandes emociones. Sin embargo, queridos hermanos y hermanas, Dios se ha encarnado: Dios es humilde, Dios es tierno, Dios está escondido, se hace cercano a nosotros habitando la normalidad de nuestra vida cotidiana. A nosotros nos sucede como a los paisanos de Jesús, corremos el riesgo de que, cuando pase, no lo reconozcamos. Vuelvo a decir una bonita frase de San Agustín: “Tengo miedo del Señor, cuando pasa”. Pero, Agustín, ¿por qué tienes miedo? “Tengo miedo de no reconocerlo cuando pasa”. No lo reconocemos, nos escandalizamos de Él. Pensemos en cómo está nuestro corazón respecto a esta realidad”. Papa Francisco, 04/07/2021.

La gente de Nazaret no descubre a Dios en lo habitual. ¿Qué excusas ponemos hoy nosotros para no creer en Él?

¿Cómo tengo que actuar cuando encuentre rechazo por anunciar el evangelio? Compartir experiencias.

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO) : ¿Qué le respondo a Dios?

Jesús, Tú eres uno de nosotros, nos entiendes, nos acompañas, nos perdonas, nos amas mucho. Danos tu Espíritu que nos ayude a tener un corazón libre de los prejuicios y ojos abiertos a las sorpresas de Dios. ¡Señor, haz que te encuentre! Haz que descubra Tu presencia humilde y escondida en la vida de cada día. Amén.

Compromiso sugerido: Escuchar con paciencia a alguien que está lejos de la fe.

DOMINGO 14 DE JUNIO - 15° DGO T.O.

Mc 6,7-13: “Llamó Jesús a los Doce y los fue enviando de dos en dos”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

Después del rechazo por su misma gente en Nazaret (Mc 6,1-5), Jesús sale a recorrer Galilea para anunciar la Buena Nueva (Mc 6,6). El Evangelio de hoy narra el momento en el que Jesús envía a los Doce en misión. Los “envía de dos en dos» (Mc 6, 7) confiándoles, poco a poco, su proyecto. Nos encontramos en la primera misión en la historia de las primeras comunidades cristianas.

¿Qué es lo que más te llama la atención del relato? ¿Cuál es el estilo de la misión que Jesús les pide?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?

“Este texto del Evangelio nos muestra como envía Jesús discípulos. No los prepara durante meses, o años, para que permanezcan con Él, sino que quiere que ellos sean sus mensajeros por el mundo. Todos, por nuestro bautismo, hemos sido llamados a ser discípulos misioneros, es decir enviados de Dios por el mundo. Contempla como Jesús envía a sus discípulos dándoles reglas claras, precisas. Los desafía con una serie de actitudes, comportamientos que deben tener. Y no son pocas las veces que nos pueden parecer exageradas o absurdas... Pero Jesús es bien claro. Jesús quiere que desde el principio formen pequeñas comunidades para transmitir este ejemplo de vida a los otros. Solo podemos predicar la palabra de Dios a la comunidad cuando nosotros mismos hemos aprendido a vivir comunitariamente. Los esposos que transmiten la fe a sus hijos; los sacerdotes, religiosos(as) que dan ejemplo con su vida comunitaria; los laicos, los diferentes grupos parroquiales que deben mostrar como amarse y servirse en pequeños grupos etc. Jesús

quiere que solo pongan su confianza en Él, ni pan, ni alforja, ni dinero. Y para poner totalmente la confianza en Él primero deben saber liberarse de toda seguridad humana. “El camino del cristiano es simplemente transformar el corazón. El suyo, y ayudar a transformar el de los demás. Aprender a vivir de otra manera, con otra ley, bajo otra norma. Es pasar de la lógica del egoísmo, de la clausura, de la lucha, de la división, de la superioridad, a la lógica de la vida, de la gratuidad, del amor. De la lógica del dominio, del aplastar, manipular, a la lógica del acoger, recibir y cuidar”. (Papa Francisco).

¿Cuál de las actitudes que pide Jesús a los misioneros te impactó más? ¿Por qué?

¿Cómo nos estamos preparando para la Misión Diocesana? Compartir experiencias.

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Señor Jesús, Buen Pastor, mira bondadoso a tu Iglesia que peregrina en Jujuy. Queremos ser tus discípulos misioneros comprometidos en la misión diocesana. Que tu Espíritu nos llene de luz y de coraje para ser creativos al anunciarte.

Compromiso sugerido : Prepararse para vivir la misión diocesana, orar por todas las personas que van a participar y por todos los hermanos que van a ser visitados durante la misión.

DOMINGO 21 DE JULIO - 16° DGO. T.O.

Mc 6,30-34: “Vio mucha gente, sintió compasión ...se puso a enseñarles con calma”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

Después del envío de los Doce a la misión (Mc 6,7-13), en el evangelio de hoy vemos su regreso, se reúnen con Jesús y comparten todo lo que han vivido (Mc 6,30). Jesús encarna a Dios Pastor con su modo de predicar y con sus obras.

Jesús, “Buen Pastor” (Jn. 10), alimenta a su pueblo con el pan de la enseñanza y lo hará también con el pan de la Eucaristía, con su propia Vida, como lo veremos en los próximos domingos.

¿Qué sentimientos de Jesús Maestro Pastor deben encarnar los discípulos?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“La actitud de Jesús que observamos en el Evangelio de hoy nos ayuda a comprender dos aspectos importantes de la vida. El primero es el descanso. (v. 31). Jesús nos da una valiosa enseñanza, los invita al descanso, se preocupa del cansancio físico e interior de los apóstoles. ¿Y por qué hace esto? Porque quiere ponerles en guardia contra un peligro que está siempre al acecho, también para nosotros: el peligro de dejarse llevar por el frenesí del hacer, de caer en la trampa del activismo ... Cuántas veces sucede también en la Iglesia: estamos atareados, pensamos que todo depende de nosotros y, al final, corremos el riesgo de descuidar a Jesús y ponernos siempre nosotros en el centro. Por eso Él invita a los suyos a reposar un poco en otro lugar, con Él. No se trata solo de descanso físico, sino también de descanso del corazón. Jesús no se sustraía a las necesidades de la multitud, pero cada día, antes que nada, se retiraba en oración, en silencio, en la intimidad con el Padre. Aprendamos a detenernos, a apagar el teléfono móvil, a contemplar la naturaleza, a regenerarnos en el diálogo con Dios. Sin embargo, el Evangelio narra que Jesús y los discípulos no pueden descansar como querían. La gente lo encuentra, entonces el Señor se compadece. He aquí el segundo aspecto: la compasión (misericordia) que es el estilo de Dios. El estilo de Dios es cercanía, compasión y ternura. Conmovido, Jesús se dedica a la gente y comienza a enseñar (vv. 33-34). Parece una contradicción, pero en realidad no lo es. La compasión nace de la contemplación. De hecho, solo el corazón que no se deja secuestrar por la prisa es capaz de conmoverse, es decir, de no dejarse llevar por sí mismo y por las cosas que tiene que hacer, y de darse cuenta de los demás, de sus heridas, de sus necesidades. Necesitamos —escuchen esto—, necesitamos una “ecología del corazón” compuesta de descanso, contemplación y compasión. Nos ayuda mucho” (Papa Francisco, 18/07/2021)

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Hoy la Palabra nos muestra aspectos importantes: necesidad de la oración, del descanso en Señor, del encuentro y el dialogo con Él, la contemplación de sus sentimientos para hacerlos vida cada día. Todo esto es necesario para que nuestra misión no sea un trabajo agotador sin corazón. Oramos con el Salmo 22: el Señor es mi Pastor.

Compromiso sugerido: Siguiendo el estilo de Jesús, Buen Pastor, realizar algún gesto de misericordia en esta semana.

DOMINGO 28 DE JULIO - 17° DGO. T.O.

Jn 6,1-15: Jesús multiplica los panes y los peces “Todos se saciaron y aún sobró”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

Comenzamos hoy la lectura del capítulo 6 del evangelio de Juan. El evangelio de hoy presenta el signo de la multiplicación de los panes y de los peces; Jesús sacia el hambre de cerca de cinco mil personas que se habían congregado para escucharlo. Jesús alimenta a la multitud con la Palabra y con el pan cotidiano. Es interesante ver cómo ocurre este prodigio: Jesús no crea los panes y los peces de la nada, no, sino que obra a partir de lo que le traen los discípulos, cinco panes de cebada y dos peces (v. 9). Es poco, pero le basta a Jesús. Él es la Palabra de vida que se hace Pan de vida (Jn 6, 47) como lo veremos en los próximos domingos.

¿Qué es lo que más me impacta de este evangelio?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“Todos los grandes protagonistas de la Biblia, desde Abrahán hasta María y el muchacho de hoy (Mc 6,9), muestran esta lógica de Dios, la lógica de la pequeñez y del don. La lógica del don es muy diferente de la nuestra. Nosotros tratamos de acumular y aumentar lo que tenemos, queremos multiplicar para nosotros Jesús, en cambio, pide dar. Jesús aprecia cuando dividimos con los demás, cuando compartimos. Es curioso que en los relatos de la multiplicación de los panes presentes en los Evangelios no aparezca nunca el verbo “multiplicar”. Los verbos utilizados son de signo opuesto: “partir”, “dar”, “distribuir” (v. 11; Mt 14,19; Mc 6,41; Lc 9,16). El verdadero milagro, dice Jesús, no es la multiplicación que produce orgullo y poder, sino la división, el compartir, que aumenta el amor y permite que Dios haga prodigios. Probemos a compartir más, probemos a seguir este camino que nos enseña Jesús. Jesús nos dirige también a nosotros hoy una invitación, similar a la que probablemente recibió el muchacho del Evangelio, que no tiene nombre y en el que todos podemos vernos: “Animo, da lo poco que tienes, tus talentos y tus bienes, ponlos a disposición de Jesús y de los hermanos. No temas, nada se perderá, porque, si compartes, Dios multiplica. Echa fuera la falsa modestia de sentirte inadecuado, ten confianza. Cree en el amor, cree en el poder del servicio, cree en el poder de la gratuidad”. (Papa Francisco, 25/07/2021)

El Señor nos ha hecho ver que lo dado con generosidad y desprendimiento, Él lo multiplica: ¿a qué me comprometo el evangelio de hoy?

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Señor, renueva en nosotros la gracia del Bautismo y fortalece nuestra fe y caridad en la Eucaristía. Enciende en nosotros el deseo de amarte y hacerte amar. Queremos ayudar a descubrir tu infinito Amor y llevar la alegría de tu Palabra a todas nuestras comunidades, a las familias, y a los hombres y mujeres de nuestra diócesis de Jujuy.

Compromiso sugerido: Estar atento a la necesidad de las personas, y compartir nuestros dones, lo que somos.

ECOS DE LA PALABRA

N°148 - JULIO 2024 Publicación del Equipo diocesano de Animación Bíblica de la pastoral. Comunícate con: germanmaccagno@gmail.com o abpjujuy@gmail.com

Facebook: [abpjujuy](https://www.facebook.com/abpjujuy)



“Resuena su eco por toda la tierra”
(Sl 19 (18),5)

JULIO 2024 - CICLO “B”

**IGLESIA DE JUJUY, CON MARÍA
CONSTRUYE EL REINO DE CRISTO**



Antes de iniciar la Lectio Divina
INVOCAR al ESPÍRITU SANTO
ORACIÓN INICIAL

Padre santo, que eres la Luz y la Vida, abre nuestros ojos y nuestro corazón para que podamos comprender tu Palabra.
Envía al Espíritu de tu Hijo Jesús, para que recibamos dócilmente tu Verdad.
Haz que llevemos a la práctica lo que leamos y podamos ser, entre los hermanos y hermanas con los que vivimos, un signo vivo de tu evangelio de salvación.
Te lo pedimos por Cristo, Nuestro Señor. Amén.

DOMINGO 7 DE JULIO - 14° DGO T.O.

Mc 6,1-6a: “Un profeta es despreciado solamente en su pueblo, en su familia, en su casa”

LECTURA:

Después de jornadas de intenso trabajo en Cafarnaúm, Jesús vuelve a su pueblo Nazaret, lugar “donde se había criado” (Lc 4,16). En el evangelio de hoy, San Marcos muestra que Jesús experimenta el rechazo de la gente de su pueblo. El tema central de este texto es ¿Quién es realmente Jesús? Sus paisanos lo reconocen como el carpintero, el hijo de María (Mc 6,3) Ellos no pueden ver más allá de su humanidad. No supieron descubrir al “profeta” esperado (v.4), tenían todos los signos, obras y palabras de Jesús para conocerlo, pero les faltó lo más importante, la fe. (v.6)

¿Cómo reacciona Jesús ante la incompreensión de sus paisanos? ¿Por qué no pudo realizar ningún milagro?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?

Sobre la actitud de los paisanos de Jesús, ellos conocen a Jesús, pero no lo reconocen. Se trata de un conocer ordinario, superficial... Es un riesgo que todos corremos: pensamos que sabemos mucho de una persona, y lo peor es que la etiquetamos y la encerramos en nuestros prejuicios. La desconfianza. ¿Por qué los paisanos de Jesús no lo reconocen y no creen en Él? ¿Cuál es el motivo? Sienten que es escandaloso que la inmensidad de Dios se revele en la pequeñez de nuestra carne, que el Hijo de Dios sea el hijo del carpintero, que la divinidad se esconda en la